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Protokoll der Jahreshauptversammlung,  
des Gevelsberger Kirmesvereins e. V. - in der Feuerwache Ost -  
vom 26. Januar 2024 (Beginn: 19:00 Uhr) 

 
 

 
An-/Abwesenheitsverzeichnis 
 
 
 
Präsidium  Martin Reitze 

Reimund Herberg 
entschuldigt 

 Hans-Heinrich Lesker 
Horst-Dieter Erdelt 
Stefan Bussmann 
Uwe Jeseinghaus 

entschuldigt 
 
 
 

 Dietmar Kreßmann  
  

 
 

Vorstand Markus Loetz  
 Marc Baron  
 Dirk Henning   
 
 
Beisitzer/Praktikanten Felix Gromm   
 Sascha Higer  
 Petra Ellerkmann entschuldigt 
 Bernd Stich entschuldigt 
 Oliver Stippe  
 Melanie Gusowski (P)  
 
 
Hammerschmied Lutz Kornowski  
  

 
 

Zugleitung Tobias De Heel  
 Peter Mertens  
 Björn Schondlowski  
 Peter Ulrich  
 Dirk Bleicher 

Daniel Wollny 
Dirk Henning 
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Kirmesgruppen 
die Vertreter der KG Aechter de Biecke  
 Berge  
 Börkey  
 Dä vam Lusebrink  
 Fidele Vogelsanger  
 Hippendorf  
 Im Dörnen  
 Mühlenhämmer  
 Pinass Brumse  
 Schnellmark 

Silschede 
 

 Vie ut Asbi´eck  
 Vie vam Kopp  
 
Mitglieder im Kirmesverein 
 Fidele Vogelsanger 2.0 

Spielleutevereinigung 
Gevelsberg 

 

 
Bewertungsausschuss 
 Claus Jacobi entschuldigt 
 Stefan Biederbick  
 Thomas Biermann  
 Werner Bloemer  
 Jürgen Deitenbeck  
 Stephan Hückinghaus 

Falk Ramme 
 

 Günter Schwarzmann  
 Ralf Sichelschmidt  
 Werner Tasbier  
 Spiridon Tsiokas  
 Peter Weber  
 Richard Blanke  
 Thomas Meckel  
   
Medienbeauftragter Ralf Sichelschmidt  
   
Freundeskreis Peter Weber  
 
Bürgermeister Claus Jacobi entschuldigt 
 
ProCity Andreas Niehues  
 
Heimatverein Andreas Belz  
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Feuerwehr Feuerwehr  
 
Presse Westfalenpost  
 City-Anzeiger-Online  
 WAP  
 
 
 
Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung 

Um 19:00 Uhr eröffnete der 1. Vorsitzende Markus Loetz die Jahreshauptversammlung 
des Gevelsberger Kirmesvereins, die diesmal beim Löschzug 2 der Feuerwehr in Berge 
stattfand. Nachdem der 1. Vorsitzende innerhalb seiner Begrüßung den Bürgermeister 
Claus Jacobi, sowie die Beisitzer Petra Ellerkmann und Bernd Stich, die  
krankheitsbedingt fehlten, entschuldigt hatte, bat er die anwesenden Mitglieder darum, 
sich von den Plätzen zu erheben, um den Kirmesfreunden zu gedenken, die uns im 
Jahr 2023 für immer verlassen mussten. 
 

Punkt 2: Jahresbericht des Vorsitzenden 

Markus Loetz verlas nun seinen Jahresbericht zum Kirmesjahr 2023 und erinnerte 
nochmal an die wichtigsten Ereignisse im zurückliegenden Kirmesjahr. 
 

Punkt 3 und 4: Kassen- und Revisionsberichte 2020 und 2021 

Wie auch beim Jahresbericht des Vorsitzenden wurden nun der Kassenbericht vom 
Geschäftsführer und Kassierer Carsten Neef, sowie der Revisionsbericht von  
Frauke Klimaschewski, die die krankheitsbedingt entschuldigte Annette Dörnemann 
vertrat, verlesen. Die Kasse wurde sauber, ordentlich und klar geführt, sodass sich die 
Kassenprüfer für die Entlastung des Kassierers aussprachen. 

 

Punkt 5: Entlastungen 

Die anwesenden Teilnehmer der Jahreshauptversammlung entsprachen der  
Empfehlung der Kassenprüfer und entlasteten einstimmig den Geschäftsführer und 
Kassierer. Ebenso wurde der gesamte Vorstand ohne Gegenstimme entlastet.  

 

Punkt 6: Wahlen 

Punkt 6.1: Wahl des Versammlungsleiters 

Da der Gevelsberger Kirmesverein ab diesem Punkt keinen Vorstand mehr hatte, 
schlug Markus Loetz als Versammlungsleiter das Präsidiumsmitglied  
Horst-Dieter Erdelt vor. Die anwesenden Mitglieder der Versammlung stimmten dafür 
und Horst-Dieter Erdelt übernahm nun die Versammlungsleitung und führte durch die 
nun folgende Wahl.  
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Punkt 6.2: 1. Vorsitzender 

Zur Wahl des ersten Vorsitzenden stellte sich erneut Markus Loetz. Es gab  
keine weiteren Kandidierenden. Markus Loetz wurde einstimmig in seinem bisherigen 
Amt als 1. Vorsitzender bestätigt. Er nahm die Wahl an und übernahm nun wieder die 
Versammlungsleitung. 

 

Punkt 6.2.1: Verabschiedungen 

Die Beisitzer Frauke Klimaschewski und Manfred Bärenfänger standen für eine  
erneute Wiederwahl nicht zur Verfügung. Ebenso Carsten Neef der 20 Jahre lang die 
Geschäftsführung inne hatte, stand nicht mehr zur Wahl.  

Der 1. Vorsitzende Markus Loetz danke den dreien für die gute und vertrauensvolle  
Zusammenarbeit. 

 

Punkt 6.3: 2. Vorsitzender 

Der 1. Vorsitzende übernahm nun die Wahl des 2. Vorsitzenden. Er schlug Marc Baron 
vor. Gegenvorschläge gab es keine. Bei der anschließenden Abstimmung gab es keine 
Gegenstimmen und keine Enthaltungen und so wurde Marc Baron einstimmig gewählt. 
Marc Baron nahm die Wahl an. 

 

Punkt 6.4: Geschäftsführer 

Da der langjährige Geschäftsführer und Kassierer Carsten Neef sein Amt zur  
Verfügung gestellt hatte, wurde Dirk Henning vom 1. Vorsitzenden für das Amt des 
Geschäftsführers/Kassierers vorgeschlagen. Es gab keinen Gegenkandidaten.  
Die Wahl ging auch, wie bei den anderen beiden Mitgliedern des geschäftsführenden 
Vorstandes, einstimmig aus. Dirk Henning nahm die Wahl an. 

 

Punkt 6.5: Beisitzer 

Es wurden nun einzeln über die Beisitzer abgestimmt. Petra Ellerkmann (in Abwesen-
heit), Bernd Stich (in Abwesenheit), Sascha Hilger, Felix Gromm, sowie (neu)  
Oliver Stippe bekamen jeweils die absolute Mehrheit, ohne Gegenstimmen und 
Enthaltungen. Alle nahmen die Wahl an. Für die aus gesundheitlichen Gründen 
abwesenden Beisitzer, lag ein entsprechendes Schreiben vor, indem schriftlich erklärt 
wurde, das sie die Wahl auch annehmen. 
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Punkt 6.6: Bewertungsausschuss 

Im letzten Jahr gab es ein Treffen mit dem geschäftsführenden Vorstand,  
dem Präsidium und Vertretern des BWA. Das Präsidium hatte den Wunsch wieder auf 
14 Personen im BWA zu kommen (13 Bewerter + Vorsitzender). Horst-Dieter Erdelt 
stellte das Ergebnis dieses Treffens vor und freute sich, dass man sich auf  
Falk Ramme, den Leiter der Feuerwehr, einigen konnte. Horst-Dieter Erdelt weiter, es 
ist eine gute Wahl gewesen, denn Falk sei jung, dynamisch und ist technisch versiert. 

 

Punkt 6.7: Rechnungsprüfer 2024 - KG Silschede 

Von der Kirmesgruppe Silschede wurde Nathalie Vollmerhaus als Kassenprüferin 
gemeldet. 

 

Punkt 6.8: Zugleitung 

Bei der Zugleitung gab es in diesem Jahr auch eine Veränderung. Dirk Henning gab 
sein Amt nach 15 Jahren als Sprecher an Tobias De Heel ab, besser bekannt als 
„Texel“. Damit ist Tobias de Heel ab sofort Ansprechpartner für die Kirmesgruppen, 
wenn es um den Kirmeszug geht. 

 

Punkt 6.9: Kirmesmotto 

Nach den ganzen Wahlen stand mit dem Kirmesmotto 2024 und den berühmten  
„Wech-Runden“ eine weitere wichtige Entscheidung an. 25 Vorschläge konnte  
Horst-Dieter Erdelt zunächst einmal vorlesen. In der anschließenden ersten  
„Wech-Runde“ flogen gleich 21 aus dem Rennen. Somit verblieben nur drei Vorschläge 
und es gab keine weitere „Wech-Runde“. Jeder hatte jetzt nur noch eine Stimme für 
seinen Favoriten. „Hömma, samma, somma, nomma“ erhielt dabei keine, und  
„Kiämis ess hier Tradition, doa woar ek met dä Eltern schon“ bekam immerhin  
22 Stimmen. 

Als deutlicher Sieger und somit neues Kirmesmotto ist der Vorschlag von Kirmes-
Urgestein Michael Sichelschmidt hervorgegangen.  

 

Unser diesjähriges Kirmesmotto lautet: 

Ess de Kiärmis inne Gänge, schmeet ek mie inne Menge 
 
 

 
Punkt 7: Kirmesplaketten 

Auch 2024 wird es wieder Kirmesplaketten geben, dafür sprachen sich alle  
Anwesenden aus. 
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Punkt 8: Kirmes 2024 | Punkt 9: Kirmesabend 

Der Tagesordnungspunkt „Termine“ war schnell erledigt: So wurde die  
Hammerschmiedfete auf Pfingstmontag und die Übergabe des Kirmeskrugs in der 
Brauerei auf den 24. Mai 2024 gelegt.  
 
Marc Baron stellte anschließend das neue Konzept für den Kirmesabend vor.  
„Die traditionellen Bestandteile mit Ehrungen, Einzug der Standarten und dem Auftritt 
des Hammerschmieds bleiben bestehen“, so Baron. Mit Ingo Appelt gibt es dann aber 
nur einen einzelnen Liveact. Für die anschließende Livemusik engagierte der Vorstand 
die Band „Der flotte Vierer“ (ehemals Lazy Daisy) und DJ Romeo.  
 
Neben der Abfrage für Eintrittskarten beim Vorstand können diese erstmalig auch über 
die Plattform Eventim (kirmesabend.de) gebucht werden. Marc Baron: „Die sind dort 
aufgrund einer Gebühr etwas teurer.“ Auf die Frage aus der Versammlung nach einem 
Plan B für den Fall eines Ausfalls des Comedians stellte Marc Baron klar, dass man 
hier mit Managern anderer Künstler in Kontakt steht.  
 
Durchaus deutliche Kritik kam anschließend aus den Kirmesgruppen an dem  
Entscheidungsprozess für die Veränderungen des Kirmesabends. Viele fühlten sich 
nicht mitgenommen und es habe keine Kommunikation stattgefunden. Marc Baron 
verwies hier auf ein Gespräch des Vorstands mit den Vorsitzenden der Gruppen bei 
Apfelbaum.  
 
Er räumte aber auch ein, dass hier der Vorstand nicht alles richtig gemacht habe.  
„Gemeinsam sollten wir daraus lernen“, so der neue 2. Vorsitzende. Für den aus  
gesundheitlichen Gründen verhinderten Bürgermeister Claus Jacobi übermittelte sein 
Stellvertreter Stefan Biederbick die Botschaft, für den Kirmesabend 2025 bereits nach 
den Sommerferien ins Gespräch für eine eventuell erforderliche Anpassung des neuen 
Konzepts zu kommen.  
 
So hoffen jetzt alle, dass beim Kirmesabend die Gemeinsamkeit über zahlreiche  
Stunden bei kühlen Getränken und Tanz im Vordergrund stehen und dass nicht der  
Auftritt zu hoch bewertet wird. 
 

Punkt 10: Meldung für die Verleihung der Goldenen Ehrennadel des GKV 

Es wurden vom neuen Geschäftsführer Dirk Henning die ersten Namen notiert. 

 

Punkt 11: Meldungen für Mitglieder die 50 Jahre aktiv teilnehmen 

Auch hier konnte der neue Geschäftsführer Dirk Henning erste Namen notieren. 
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Punkt 12: Anregungen und Mitteilungen 

Der 1. Vorsitzende teilte der Versammlung mit, dass es in diesem Jahr wieder einen 
Ausflug mit den Kindern, die auf dem Kirmeszug teilgenommen haben, geben soll. Er 
bat die Mitglieder der Kirmesgruppen darum, bis zur nächsten Versammlung eine  
Personenzahl an den Vorstand zu übermitteln. Das Datum wird kurzfristig noch bekannt 
gegeben, es wird sich aber wahrscheinlich um das letzte Aprilwochenende handeln.  

Beim Punkt „Verschiedenes“ kam die Anregung, dass die Vorschläge für die Mottowahl 
vielleicht vorher per E-Mail verschickt werden könnten. Zu guter Letzt regte  
Michael Sichelschmidt noch einen runden „Tisch der Zukunft“ an. Denn auch die  
Kirmes muss sich gesellschaftlichen Veränderungen stellen.  

Mit dem „Tisch“ könnten so gemeinsam Konzepte für ein werbewirksames Produkt für 
die Zukunft positioniert werden. 

Mit dem Hinweis, das wir uns zur nächsten Versammlung über viele Plakettenentwürfe  
freuen beendete der 1. Vorsitzende um 20:45 Uhr die Versammlung mit einem  
dreifachen, kräftigen Rupp-di-Tupp!  

Die nächste Monatsversammlung findet am 23.02.2024 um 19:00 Uhr in der  
Feuerwehrhauptwache am Haufer Bahnhof statt. 

  

 

 
 
   
            Markus Loetz                Dirk Henning 

 


